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 VERBALE N.56 
C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 08/04/2021 

     

 L’anno duemilaventuno il giorno otto del mese di aprile si è adunato, in seduta ordinaria, 

giusto avviso del Presidente  prot.int. n. 208/2021 SCIRC1 del 31/03/2021  il Consiglio della 

Prima Circoscrizione in modalità videoconferenza- mediante collegamento telematico “a 

distanza” - resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i 

locali della Prima Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta  verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.      

  Presiede il Presidente della Prima Circoscrizione Massimo Castiglia. Assiste in 

qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo della Prima 

Circoscrizione, coadiuvato dal collaboratore professionale amministrativo Sig. Salvatore Rocco. 

Alle ore 09,35 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri: Nicolao Antonio, Pitarresi Maria, Randazzo Giuseppe, Sorci 

Salvatore, Valenti Antonino, Venturella Tiziana e Vetrano Francesca. Il totale dei presenti è 

pari a otto. 

Vista la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Presidente (Nicolao): procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri: 

Vetrano, Randazzo e Venturella. L’aula approva. 

Presidente (Castiglia): pone nuovamente in votazione la mozione, iscritta al punto n.4 

degli atti ispettivi dell’ordine del giorno, presentata dal consigliere Tramuto,  avente ad oggetto: 

“Abbattimento barriere architettoniche in Piazzetta delle Stigmate – Creazione scivolo sul 

marciapiede della villetta”, in quanto nella votazione effettuata il giorno precedente risultava 

assente il consigliere Valenti nominato scrutatore. 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1#_blank
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Alle ore 09,40 la mozione iscritta al punto n.4 degli atti ispettivi viene approvata 

all’unanimità dall’aula. 

Presidente (Castiglia): dà il benvenuto alle le cinque  mamme che si adoperano in favore 

della legalità in città e partecipano alla seduta,  giusta delibera n. 102 del 16/03/2021 del 

Vicepresidente A. Nicolao, al quale dà la parola per introdurre il dibattito. 

Vicepresidente (Nicolao): afferma di avere presentato la mozione per organizzare 

l’incontro con cinque mamme che si sono distinte per la difesa della legalità e la lotta contro 

l’abbandono di rifiuti ingombranti per dare il giusto risalto a quanto hanno fatto. Ringrazia le 

signore per avere accettato l’invito ed il consigliere Altadonna della Quinta Circoscrizione, che 

partecipa alla seduta. 

Alle ore 09,42 partecipa ai lavori il consigliere Tramuto. 

Sig.ra Teresa D’Alessandro: afferma che hanno fatto una battaglia per il bene di tutti  e 

ringrazia per il sostegno il consigliere Altadonna e la Preside dell’Istituto “Manzoni-Impastato”. 

Sostiene che tale iniziativa sta coinvolgendo tante altre persone ed è lieta di ciò. 

Presidente (Castiglia): ricorda che la scuola “Manzoni-Impastato” si è distinta in 

passato per altre iniziative meritevoli. 

Cons. Randazzo: ringrazia il Vicepresidente Nicolao per l’iniziativa e le cinque mamme 

per ciò che hanno fatto. 

Cons. Vetrano: fa presente come certi episodi evidenzino che la città sta cambiando ed 

apprezza la volontà di giovani mamme di fare vivere in un ambiente diverso i propri figli. Fa 

notare come tali attività avrebbero dovuto essere svolte dagli organi competenti e non dalle 

mamme degli alunni e si augura che sia solo l’inizio di una serie di episodi analoghi. 

Sig.ra Iolanda D’Alessandro: chiarisce come l’obiettivo dell’iniziativa non fosse quello 

di cacciare i pusher, ma di combattere l’abbandono di rifiuti di fronte la scuola. Afferma che 

non hanno notato nulla di illegale ed è ben lieta se la loro iniziativa ha contribuito, anche, a 

mettere in fuga qualche pusher. 

Sig.ra Teresa D’Alessandro: fa presente che il loro intervento non era nato per 

combattere il pusher, ma forse lo stesso ha deciso di allontanarsi, in quanto ha compreso che la 

cultura del luogo stava cambiando. 

Alle ore 09,55 partecipa ai lavori il consigliere Altadonna della Quinta Circoscrizione. 

Preside Schiraldi: fa presente che le mamme presidiavano la zona per combattere la 

discarica a cielo aperto, in prossimità della scuola, che rappresenta un sintomo di forte degrado. 
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Afferma di chiamare continuamente Rap per fare sgomberare il sito, ma dopo poche ore è di 

nuovo stracolmo di rifiuti. Ritiene necessaria un’alleanza con il territorio per risolvere il 

problema e ringrazia le mamme a cui dà il proprio sostegno. 

Presidente (Castiglia): afferma come la scuola “Manzoni-Impastato” sia stata da 

esempio in passato per l’organizzazione di lodevoli iniziative. 

Cons. Altadonna (Quinta Circoscrizione): vuole lanciare un’idea per un progetto da 

realizzare assieme, per eliminare i cassonetti davanti alle scuole. Afferma, inoltre, che non si 

possono delegare alle scuole responsabilità come quella della verifica del regolare conferimento 

dei rifiuti, che invece, appartengono all’Amministrazione. Propone di convocare delle sedute 

sul tema per organizzare l’iniziativa, che ha l’obiettivo di rimuovere i cassonetti davanti alle 

scuole. 

Presidente (Castiglia): condivide quanto detto dal consigliere Altadonna ed è convinto 

che si troveranno adesioni all’iniziativa. Ritiene scandaloso che vi siano batterie di cassonetti 

davanti alle scuole. 

Alle ore 10,12 partecipa ai lavori il consigliere Imperiale. 

Cons. Venturella: ritiene che il problema dei cassonetti sia di natura culturale. Afferma 

che la scuola è l’Agenzia educativa centrale, che deve promuovere tutti i valori e considera 

importante fare comprendere che gli spazi scolastici sono importanti. Fa presente come sia 

costruttivo realizzare progetti che coinvolgono i bambini, che possono anche trasmettere valori 

e fornire buoni esempi ai rispettivi genitori. Propone di fare un percorso in rete partendo dalle 

realtà territoriali.  

Cons. Pitarresi: considera importante l’incontro e ritiene non scontato ciò che stanno 

facendo le mamme, invitate alla seduta, soprattutto nella cultura palermitana, che tende a non 

affrontare i problemi e ad accettare determinate situazioni spiacevoli. Afferma di avere 

condiviso l’iniziativa e ritiene che l’Amministrazione debba accompagnare tali manifestazioni 

di senso civico. Considera necessario attuare un percorso che si possa estendere, anche, alle 

altre scuole.  

Cons. Sorci: ringrazia le mamme ed il dirigente scolastico, che ha chiarito la natura del 

problema. Fa presente come tale situazione si verifichi in tutte le Circoscrizioni e spera che i 

cittadini possano avere comportamenti più virtuosi e che l’Amministrazione posizioni i 

cassonetti in modo più razionale. 
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Sig.ra Daniela Testa: propone di fare partire la differenziata in tutte le scuole per 

superare tale situazione di degrado. 

Vicepresidente (Nicolao): ricorda che quando ha presentato la mozione per posizionare 

un gazebo di fronte l’uscita di emergenza del museo Gemmellaro non era a conoscenza 

dell’iniziativa delle mamme della Quinta Circoscrizione e le invita per l’inaugurazione del 

gazebo. 

Preside Schiraldi: è convinta che solo dall’unione delle persone possano scaturire 

grandi progetti e fa presente come vi sia ancora tanto da fare, in quanto, malgrado le iniziative 

intraprese l’abbandono dei rifiuti continua. 

Presidente (Castiglia): ricorda l’iniziativa della Preside della Scuola “Rita Atria” con la 

quale si è provveduto ad arredare la scuola con piante comprate dai bambini per combattere 

l’abbandono dei rifiuti e rileva l’importanza della collaborazione delle forze dell’ordine, che 

devono intervenire con metodo e non in maniera spot. 

Cons. Sorci: fa riferimento alla situazione di “Casa Professa” ed alla presenza di rifiuti 

in prossimità delle scuole. Ritiene tale situazione inaccettabile. 

Alle ore 10,40 il Presidente Castiglia ringrazia gli ospiti, intervenuti all’incontro e 

sospende la seduta per quindici minuti. 

Alle ore 11,07 il  Presidente Nicolao invita il Segretario a fare l’appello. Risultano 

presenti, oltre al Presidente, i consiglieri Imperiale, Randazzo, Valenti e Venturella. Il totale dei 

presenti è pari a cinque. 

Non essendo stato raggiunto il numero legale, la seduta è rinviata di un’ora. 

Alle ore 12,22 il Presidente Nicolao invita il Segretario a fare l’appello. Risulta presente 

solo il Presidente. 

Non essendo stato raggiunto il numero legale, il Presidente Nicolao rinvia i lavori al 

giorno successivo, senza ulteriore avviso di convocazione. 

 

Il Segretario                                                                         Il Presidente                                                            

 Dott. Francesco Militello                                               Massimo Castiglia 

 

                                                                                                     

                                                                                                      Antonio Nicolao 
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